

CE
comercio exterior

EL TRANSPORTE AÉREO
EN EL INTERCAMBIO COMERCIAL

REVISTA DE ANÁLISIS ECONÓMICO Y SOCIAL

EMIGRACIONES INTERNACIONALES CAUSAS Y EFECTOS

INVERSIÓN
EXTRANJERA
Y TECNOLOGÍA

HORIZONTE SEMESTRAL
*Industria de bebidas
alcohólicas*

\$ 45 pesos





1017 **Presentación**

1020 **Emigración rural en los estados de Oaxaca, Guerrero y Veracruz**

José Manuel Hernández Trujillo

Se estudian las modificaciones que ha experimentado el patrón de emigración en los estados de Oaxaca, Guerrero y Veracruz y se caracteriza a las regiones expulsoras de mano de obra, tanto en lo que se refiere a sus capacidades de generar alternativas para retener a su población, como a identificar los factores que originan los cambios de los flujos migratorios de los jornaleros.



1030 **Crisis agrícola y emigración en Veracruz**

Francis Mestries Benquet

La emigración de los veracruzanos se decuplicó en 40 años y aumentó casi 50% de 1990 a 1995. En los últimos cinco años, uno de cada 20 hogares perdió población debido a la emigración a Estados Unidos. En este ensayo se analizan los factores que determinan los flujos migratorios a ese país en seis comunidades cafetaleras del centro del estado veracruzano.

1042 **Emigraciones internacionales, ¿mecanismo de reproducción social?**

María Antonieta Barrón Pérez

Se analiza el comportamiento de las emigraciones de colimenses hacia Estados Unidos entre las familias asentadas en las localidades de Colima y Villa de Álvarez. Primero se examinan las emigraciones internacionales de mexicanos, después en particular las de la población de Colima y por último se presentan los estudios de caso.

1050 **Mujeres latinoamericanas en Europa: inmigración, trabajo, género y atención**

Elia Ramírez Bautista

Basada en su experiencia directa así como en abundante bibliografía, la autora analiza el fenómeno de la emigración de mujeres latinoamericanas a Europa. Encuentra que la falta de oportunidades de empleo en su país de origen y el deseo de tener mayor igualdad social y de género las motiva a desplazarse. Sin embargo, en ambos continentes persiste la división de tareas por sexo y por clase.

1062

¿Transfiere tecnología la inversión extranjera directa en México?

Mariana Rangel Padilla

A partir de la revisión de abundante bibliografía y la construcción de modelos econométricos, la autora encuentra que el efecto de la liberalización de la inversión extranjera directa en la transferencia de tecnología no fue tan grande como se esperaba, debido en parte a que ésta ocurre en una sola aportación, las transnacionales no realizan actividades de investigación y desarrollo en el país y es baja la capacidad de absorción de la tecnología lo cual impide que se convierta en un proceso continuo y dinámico.

1069

La descentralización fiscal: un medio para afrontar la diversidad en Canadá

Marcela Astudillo Moya

Canadá ha sido un modelo para otros países por su alto grado de descentralización fiscal. En este trabajo se analizan las características demográficas y productivas de ese país para conocer las circunstancias en las cuales funciona su estructura fiscal. También se estudia la distribución de los impuestos entre el gobierno federal y las provincias, así como los mecanismos para que todas las entidades reciban servicios de calidad similar y estandarizada.

1078

Índice de desarrollo humano de veinte países de América Latina

Elier Méndez Delgado y María del Carmen Lloret Feijóo

Los autores proporcionan algunos antecedentes de la comparación internacional del índice de desarrollo humano, analizan algunos elementos teóricos y metodológicos, y presentan la evolución del índice de 20 países de América Latina de 1980 a 2005.

